

Communiqué de presse

Paris, le 25 octobre 2023

Terre d'Impact, le fonds de dotation de la Fédération Française de Tennis et Landestini s'associent et lancent la Coupe de France du potager des Clubs de Tennis. Parrainée par Pierre-Hugues Herbert, quintuple vainqueur de Grand Chelem en double, cette compétition ludique et coopérative est le premier concours national au monde consistant à créer des potagers dans les clubs de tennis, pour allier de manière concrète sport et santé.

Dès aujourd'hui, les 7300 clubs de la Fédération Française de Tennis pourront s'inscrire à cette coupe d'un genre nouveau, qui récompense en 12 prix la mise en place d'un potager. A gagner : une visite dans le club du parrain de l'opération, Pierre-Hugues Herbert ! Que le potager soit petit, en palette ou en pleine terre, proche d'un court ou non, le but est de créer une synergie avec un projet dédié à l'environnement, autour de la biodiversité et de la reconnexion à la terre, participant à la vie du club.

« *L'alimentation saine est une constituante fondamentale de la performance* ». – Pierre-Hugues Herbert, parrain de la première édition de la Coupe de France du potager des clubs de tennis.

« *La FFT joue pleinement son rôle sociétal depuis plus de dix ans. Dans le prolongement de l'action fédérale, Terre d'Impact est heureux de contribuer à la création de potagers dans les clubs de tennis, à des fins sociales et pédagogiques.* » Thierry Pham, Directeur de Terre d'Impact.

« *Le tennis s'engage de manière concrète dans la transition écologique. Le potager est un formidable moyen, accessible à tous, de se connecter à la nature et d'apprendre sur l'alimentation saine et durable !* » Henri Landes, cofondateur et directeur général de Landestini, ancien joueur de tennis de haut-niveau.

Pourquoi une Coupe du potager dans les clubs de tennis ?

Le potager est un outil simple et accessible, permettant de sensibiliser à une alimentation saine, locale et durable. Cette Coupe de France du potager rencontre un double objectif : une sensibilisation à l'environnement du monde du tennis, et la promotion d'une alimentation saine, corollaire de la performance.

Créer un potager possède par ailleurs plusieurs avantages : cela renforce les refuges pour la faune locale, fixe les différents polluants, améliore la qualité de l'air, crée de la fraîcheur... L'environnement pour les clubs est donc plus sain et plus respectueux de la biodiversité. Le potager permet aussi de renforcer les liens entre les membres du club, quelle que soit leur génération à laquelle ils appartiennent !

Les 4 atouts d'un potager dans un club

- **Préserver la nature et sa santé**

Le potager, espace de biodiversité, crée un lien entre l'humain et la nature. Il permet aussi de végétaliser le club et apporte de la fraîcheur, crucial dans le contexte de changement climatique.

Côté santé, préservation de l'environnement et pratique du sport vont de pair.

- **Favoriser le lien social et l'activité physique**

Le potager favorise la transmission de savoirs et de savoir-faire. Il fédère autour d'un projet collectif et porteur de sens, permet aux personnes de s'exprimer autrement. Il favorise également le lien intergénérationnel.

- **Améliorer la performance**

Bien se nourrir est une des clés de la performance. Le potager permet ainsi de produire localement des légumes et des fruits, sains et bons pour la santé, pour tous les sportifs ! Si la production par un potager peut être modeste, la découverte et la dégustation de produits de saison, biologiques, et locaux permettent de comprendre l'importance d'une alimentation saine et du goût.

- **Favoriser l'inclusion sociale**

La Coupe de France du potager des clubs de tennis se déroule en équipe ! Les valeurs d'entraide et de solidarité sont importantes dans le sport, tout comme au potager. L'implication de participants d'un club de tennis dans une action écologique collective, est aussi vecteur d'inclusion.

La Coupe de France du Potager

Lancée en 2020 par Landestini, la Coupe de France du Potager a pour but de faire vivre une expérience joyeuse du potager, de promouvoir une alimentation saine et locale de façon ludique et décomplexée, en mettant les mains dans la terre. Unique en son genre, elle récompense les potagers inscrits en plusieurs prix, chacun mettant l'accent sur un aspect particulier du potager (sa conception, la prise en compte de la biodiversité, ou encore son esthétique...). Mais la Coupe de France du potager, c'est également un dispositif d'animation et d'accompagnement tout au long de l'année avec des guides de bonnes pratiques, des conférences thématiques, des formations, des défis ludiques et des outils pédagogiques mis à la disposition des participants !

Terre d'Impact, le fonds de dotation de la FFT

La FFT a lancé son Fonds de dotation nommé "Terre d'Impact" pour soutenir et conduire des missions d'intérêt général, en complémentarité avec ses actions de responsabilité sociétale.

Terre d'Impact recueille des fonds de mécénat pour financer des projets sociaux, solidaires, éducatifs ou environnementaux liés au tennis. Il pourra également soutenir des projets artistiques ou culturels se déroulant dans l'enceinte du stade Roland-Garros.

A travers cette initiative, la FFT renforce l'engagement sociétal auquel elle est particulièrement attachée, en retenant cinq causes prioritaires : l'inclusion, la lutte contre toutes les formes de violences, la santé, la préservation de l'environnement, ainsi que la place de l'art et la culture dans le sport.



Pierre-Hugues Herbert, parrain de la Coupe de France du potager des clubs de tennis

Pierre-Hugues Herbert est un joueur de tennis professionnel, qui a commencé sa carrière en 2010, à l'âge de 19 ans. Il s'illustre particulièrement dans le tennis en double, associé à Nicolas Mahut. Ensemble, ils remportent 5 Grands Chelems, et 18 autres tournois, dont 7 Masters 1000.

Il est également membre de l'équipe de France de Coupe Davis, et a atteint la 36^e place mondiale en simple, avec 4 finales jouées.

Landestini

Landestini est une organisation à but non lucratif, créée en 2019, qui a pour mission la reconnexion à la terre, à la nature et à la ruralité, et la préservation et la diversité du vivant. Guider vers une alimentation saine et une agriculture durable, tout en apprenant comment et pourquoi prendre soin de la biodiversité, tels sont les objectifs que ses membres fondateurs, Fanny Agostini et Henri Landes, se sont fixés. Ses trois axes d'action s'articulent autour de l'éducation, l'engagement via le sport et l'entrepreneuriat, dans les domaines de l'alimentation, de l'agriculture et de la biodiversité, sur tout le territoire.

Informations pratiques

Dispositif gratuit – inscriptions sur [La Coupe de France du potager des clubs de tennis \(landestini.org\)](https://www.landestini.org)

Contact presse

Landestini

Camille REYBOZ – Directrice communication et relations presse

0622027002

Camille.reyboz@landestini.org